

Nr. 19

vom

7. Mai 2014

Termine

Ausschusstermine

Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus, am Dienstag, dem 13. Mai 2014, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 228, Rathaus Dessau;

Ausschuss für Gesundheit und Soziales, am Mittwoch, dem 14. Mai 2014, um 16.30 Uhr, in Beratungsraum 228, Rathaus Dessau;

Ortschaftsratssitzungen

Ortschaftsrat Meinsdorf, am Donnerstag, dem 8. Mai 2014, um 17.00 Uhr, in der Grundschule Meinsdorf, Lindenplatz 10-14;

Ortschaftsrat Großkühnau, am Dienstag, dem 13. Mai 2014, um 18.00 Uhr, im Rathaus Großkühnau, Brambacher Straße 45.

1-A-Augenoptiker

Wann? Donnerstag, 15. Mai 2014, 9.00 Uhr
Wer? Oberbürgermeister Klemens Koschig
Augenoptiker Manfred Heidenreich
Was? Nachdem das Fachgeschäft von Augenoptikermeister Manfred Heidenreich bereits 2008 von Europas größtem Branchen-Fachverlag "markt intern" in den Kreis der 1a-Augenoptiker aufgenommen wurde, kann die Auszeichnung in diesem Jahr zum vierten Mal entgegen genommen werden. Die Urkunde überbringt Oberbürgermeister Klemens Koschig mit einem Vertreter der Wirtschaftsförderung der Stadtverwaltung.

Mitteilungen

Aufzug wieder in Betrieb

Der äußere Aufzug des Rathausanbaus kann ab sofort wieder genutzt werden, wie das Amt für Zentrales Gebäudemanagement mitteilt. Sein Betrieb war 2013 wegen starker Zerschissenheit eingestellt worden. Die Bauarbeiten für seine Erneuerung sind nunmehr abgeschlossen und er ist wieder uneingeschränkt nutzbar.

Sand im Angebot

Wie das Amt für Brand-, Katastrophenschutz und Rettungsdienst mitteilt, lagert auf der „Alten Landebahn“ noch Sand, der aus den Hochwasserschutzmaßnahmen des letzten Jahres herrührt. Für die Bürgerinnen und Bürger besteht noch bis zum 16. Mai 2014 die Möglichkeit, sich in der Zeit von 8.00 bis 18.00 Uhr Sand abzuholen. Der Abtransport ist kostenlos und erfolgt auf eigene Gefahr.

Bürgerbüro schließt früher

Aus verwaltungstechnischen Gründen schließt das Bürgerbüro im Roßlauer Rathaus am Dienstag, dem 13. Mai 2014, bereits um 15.30 Uhr. Die Bürgerinnen und Bürger des Ortsteils werden um Verständnis gebeten.

Fachvortrag über Pubertät

Innerhalb der Veranstaltungsreihe „Unser Thema – Ihre Gesundheit“ steht ein Fachvortrag zum Thema „Pubertät“ an. Der Wittenberger Leiter der Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie/ -psychosomatik/ -psychotherapie, Oberarzt Joachim Perlberg, spricht am **Mittwoch, dem 14. Mai 2014**, über „Pubertät – Flughafenbaustelle der Seele“. Die Veranstaltung findet im Hörsaal des Umweltbundesamtes statt und beginnt um 17.00 Uhr.

Die Pubertät ist ein bedeutender Lebensabschnitt, der bei Mädchen meist zwischen dem zehnten und achtzehnten Lebensjahr und bei Jungen zwischen dem zwölften und zwanzigsten Lebensjahr stattfindet. „Prägend für die Pubertät sind sowohl die körperlichen als auch die psychischen und sozialen Veränderungsprozesse auf dem Weg vom Kind zum Erwachsenen“, erklärt Oberarzt Joachim Perlberg, Leiter der Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie/-psychosomatik/-psychotherapie in der Lutherstadt Wittenberg, und führt weiter aus: „Psychisch gilt es hier vor allem, sich mit der eigenen, noch unsicheren Identität auseinanderzusetzen und sich vom Vorbild der Eltern sowie anderer Erwachsener abzugrenzen“.

Dieser Wunsch nach Unabhängigkeit und eigenständigem Handeln des Pubertierenden stellt Eltern, Lehrer und das Umfeld oft vor große Herausforderungen. Sie brauchen starke Nerven, viel Verständnis, Geduld und Offenheit für den Jugendlichen und erreichen nicht selten die Grenzen der eigenen Belastungsfähigkeit. Andererseits führt auch der Stress der Jugendlichen selbst, sich auf die eigenen Veränderungsprozesse sowie auf die enormen gesellschaftlichen Anforderungen einer immer komplexer werdenden Welt einzustellen, zu großen Belastungen. „Dieser Umbauprozess ist eigentlich nur mit dem Bau des Hauptstadtflughafens vergleichbar“, so Perlberg.

In seinem Fachvortrag referiert Oberarzt Joachim Perlberg über diese Entwicklungsprozesse in der Pubertät sowie deren Herausforderungen und Chancen. Er geht aber auch der Frage nach, welche Verhaltensweisen „normal“ bzw. altersgerecht sind und ab wann eine psychische Störung vorliegen könnte und Handlungsbedarf besteht.

Der Besuch des Fachvortrages ist kostenfrei. Eine Platzreservierung ist unter der gebührenfreien Hotline der Apotheke im Dessau-Center unter 0800 222 50 50 möglich.

Viele Angebote zum 11. Verkehrstag

Am **Samstag**, dem **17. Mai 2014**, findet der 11. Verkehrstag auf dem Gelände des Verkehrssicherheitscenters der Verkehrswacht statt. Die Veranstaltung wird von der Verkehrswacht mit den Mitgliedern des städtischen Verkehrssicherheitsbeirates und mit der Unterstützung der freien Träger der Verkehrssicherheitsarbeit organisiert und durchgeführt. Im Vordergrund steht das gemeinsame Interesse, einen Beitrag zur Erhöhung der Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger im Straßenverkehr zu leisten.

An 26 Stationen besteht zwischen 14.00 und 18.00 Uhr die Möglichkeit, sich selbst auszuprobieren und kleine Übungen durchzuführen. Auch viele Informationsstände, Spiel- und Lernangebote sowie weiteres mehr gehören zum vielfältigen Programm. Kleine Besucher haben die Möglichkeit, sich in spielerischer Art und Weise mit dem Thema Verkehrssicherheit auseinanderzusetzen. Der ein oder andere Preis kann dabei gewonnen werden.

Zu den Highlights zählen Vorführungen der Feuerwehr, des Technischen Hilfswerks, des Deutschen Roten Kreuzes und der Polizei, wo z. B. hilfreiche Tipps für das Verhalten nach Unfällen gegeben werden. Außerdem wird es in diesem Jahr auch wieder eine Oldtimerausstellung durch den Oldtimerstammtisch Dessau e. V. geben.

Für weitere Abwechslung und Musik sorgt Moderator Lutz Schneider von „Charly´s Rappelkiste“, auch an das leibliche Wohl der Besucher ist gedacht.